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Â ÃÎÐÎÀÑÊÎÌ ÑÎÁÐÀÍÈÈ 

ÌÀÃÍÈÒÊÀ 
ÏÐÎÄÎËÆÀÅÒ 
ÆÈÒÜ ÁÅÇ ÁÞÄÆÅÒÀ 

Â÷åðà â çäàíèè ãîðîäñêîé àäìèíèñò
ðàöèè ñîñòîÿëîñü î÷åðåäíîå çàñåäàíèå 
ãîðîäñêîãî Ñîáðàíèÿ äåïóòàòîâ âòîðî
ãî ñîçûâà. 

Â ïîâåñòêó äíÿ çàñåäàíèÿ áûëî âûíåñåíî 17 
âîïðîñîâ, ãëàâíûì èç êîòîðûõ äîëæåí áûë 
ñòàòü âîïðîñ î áþäæåòå ãîðîäà Ìàãíèòîãîðñ
êà íà 2001 ãîä. Íî ïðåäñåäàòåëü ïîñòîÿííîé 
äåïóòàòñêîé êîìèññèè ïî áþäæåòó è íàëîãî
âîé ïîëèòèêå È. Â. Âèåð â ñâîåì êîðîòêîì âûñ
òóïëåíèè ïîïðîñèë îòëîæèòü ñëóøàíèå âîïðî
ñà è ïðèíÿòèå áþäæåòà âî âòîðîì ÷òåíèè (â 
ïåðâîì ÷òåíèè îí áûë ïðèíÿò ìåñÿö íàçàä, íà 
ïåðâîì ðàáî÷åì çàñåäàíèè ãîðîäñêîãî Ñîáðà
íèÿ) åùå íà îäèí ìåñÿö, ïîîáåùàâ, ÷òî êîìèñ
ñèåé áóäóò çà ýòî âðåìÿ âíåñåíû â ãëàâíûé 
ôèíàíñîâûé äîêóìåíò ãîðîäà âñå íåîáõîäèìûå 
êîððåêòèðîâêè, ÷òîáû îáåñïå÷èâàëèñü íîðìàëü
íûå óñëîâèÿ äëÿ âñåõ ñôåð æèçíåäåÿòåëüíîñ
òè. Ñâîþ ïðîñüáó äåïóòàò È. Â. Âèåð îáúÿñíèë 
òåì, ÷òî áóêâàëüíî íàêàíóíå çàñåäàíèÿ Ñîáðà
íèÿ ïîÿâèëèñü íîâûå îáñòîÿòåëüñòâà, êîòîðûå 
áþäæåòíàÿ êîìèññèÿ äîëæíà îöåíèòü è îáúåê
òèâíî ïðîàíàëèçèðîâàòü. 

Õîòÿ ñëóøàíèå âîïðîñà î áþäæåòå 2001 ãîäà 
íå ñîñòîÿëîñü, äåïóòàò Ì. Â. Øåìåòîâà âûñòó
ïèëà â çàùèòó áþäæåòà çäðàâîîõðàíåíèÿ ãî
ðîäà, êîòîðûé ïðåäóñìàòðèâàåòñÿ çíà÷èòåëü
íî «óðåçàòü» â ñðàâíåíèè ñ íå îñîáåííî áîãà
òûì áþäæåòîì ïðîøëîãî ãîäà. Åñëè, ñêàæåì, 
íà ïèòàíèå áîëüíûõ â ïðîøëîì ãîäó áûëî îòïó
ùåíî âñåãî 28 ðóáëåé â ñóòêè, òî íîâûì áþä
æåòîì ïðåäóñìîòðåíî ñîêðàòèòü ðàñõîäû íà 
ýòè ïåðâîñòåïåííûå íóæäû âòðîå, äî 9 ðóáëåé. 
Â òàêèõ æå ïðèìåðíî ïðîïîðöèÿõ ñîêðàùåíû 
ðàñõîäû ïî âñåì äðóãèì ñòàòüÿì: íà ïðèîáðå
òåíèå ëåêàðñòâåííûõ ñðåäñòâ/îáíîâëåíèå îáî
ðóäîâàíèÿ, ïîêóïêó ìåáåëè è ïð. Äåïóòàò ïðåä
ëîæèëà ïðîëîíãèðîâàòü ïðîøëîãîäíèé áþäæåò 
çäðàâîîõðàíåíèÿ, åñëè íåò âîçìîæíîñòè åãî 
ïîäíÿòü. Ýòî ïðåäëîæåíèå Ì. Øåìåòîâîé íà
øëî åäèíîäóøíóþ ïîääåðæêó äåïóòàòîâ. Êàê 
æå áóäóò âûãëÿäåòü äðóãèå ðàñõîäíûå ñòàòüè 
ãîðîäñêîãî áþäæåòà íûíåøíåãî ãîäà, åñëè íå 
áóäóò íàêîíåö íàéäåíû ñðåäñòâà óñòðàíåíèÿ 
åãî äåôèöèòíîñòè? 

Ïî ïðåäëîæåíèþ ïðåäñåäàòåëÿ ãîðîäñêîãî 
Ñîáðàíèÿ Ì. Ì. Ñàôðîíîâà, áûë ñíÿò ñ îáñóæ
äåíèÿ è ïåðåíåñåí íà ñëåäóþùèé ìåñÿö âîïðîñ 
îá óòâåðæäåíèè íîâîé ðåäàêöèè ðåãëàìåíòà 
Ìàãíèòîãîðñêîãî Ñîáðàíèÿ äåïóòàòîâ, ââèäó åãî 
íåïîäãîòîâëåííîñòè. Îñòàëüíûå âîïðîñû ïîâå
ñòêè äíÿ áûëè îáñóæäåíû äàæå ñ îïåðåæåíèåì 
íàìå÷åííîãî ãðàôèêà: ïîñòîÿííûå äåïóòàòñêèå 
êîìèññèè âåñüìà îòâåòñòâåííî îòíîñÿòñÿ ê îá
ñóæäåíèþ ñâîèõ ïðîáëåì è ïîäãîòîâêå âîïðî
ñîâ äëÿ âûíåñåíèÿ íà ñóä ãîðîäñêîãî Ñîáðàíèÿ. 

Ïîäðîáíåå î çàñåäàíèè Ñîáðàíèÿ 
íàðîäíûõ èçáðàííèêîâ ìû ðàññêàæåì 
â ñëåäóþùèõ íîìåðàõ íàøåé ãàçåòû. 

Ì. ÊÎÒËÓÕÓÆÈÍ. 

ÏÎËÎÂÎ, 
ÎÒÏÅÐ, 

ÍÀ ÒÅÌÓ 

ÀÍß 

Òðóäíî â 
ýòî âåðèò
ñÿ ïîñëå 
ëåòíåãî ïà
âîäêà ïðî
øëîãî ãîäà, 
êîãäà çà íåñêîëüêî äíåé ñèëüíåéøèé ëè
âåíü âûâåë èç ïðèâû÷íûõ áåðåãîâ áåçî
áèäíûå ëåñíûå è ãîðíûå ðå÷óøêè è íàäå
ëèë èõ ìîùíåéøåé ñòèõèéíîé ñèëîé, 
îáóçäàòü êîòîðóþ íèêîìó, êàçàëîñü, 
áûëî íå ïîä ñèëó. Íî â òî æå âðåìÿ íåî
æèäàííûé âñïëåñê ñèë ïðèðîäû ÿâèëñÿ 
ñåðüåçíûì ïðåäóïðåæäåíèåì: íà Óðàëå 
âñåãäà íàäî áûòü ãîòîâûì êî âñÿêèì 
íåîæèäàííîñòÿì. È áîðüáà ñ ïîëîâîäüåì 
ïðîøëîãî ëåòà, áåçóñëîâíî, ñòàëà õîðî
øåé ðåïåòèöèåé ïåðåä âñòðå÷åé íûíåø
íåãî âåñåííåãî ïàâîäêà. 

— Ìíîãèì ïðîøëîãîäíåå ïîëîâîäüå ïîäñêà
çàëî, — ðàçìûøëÿåò âñëóõ íà÷àëüíèê öåõà âî
äîñíàáæåíèÿ ÎÀÎ «ÌÌÊ» Â. À. Àëåõèí, — êàê 
è ÷òî íåîáõîäèìî äåëàòü, ÷òîáû íå äîïóñòèòü 
áîëüøîé áåäû, êàêîé ãðîçèò ñòèõèÿ, êîãäà íå 
äåðæàò åå ïîä êîíòðîëåì. 

Íûíåøíþþ çèìó ñ îáèëüíûìè ñíåãîïàäàìè 
èíûå ãîòîâû ñ ïåðåïóãó çàïèñàòü â ÷èñëî óíè
êàëüíûõ: ñíåãó âûïàëî ÷óòü ëè íå âäâîå áîëü
øå, ÷åì â ïðîøëîì ãîäó. Êàê ïîêàçûâàþò ïðè
áëèçèòåëüíûå ðàñ÷åòû, â íàêîïëåííûõ çàïà
ñàõ ñíåãà â ðàéîíàõ, ïðèëåãàþùèõ ê ðåêå Óðàë, 
è íà ñàìèõ ãîðàõ, ñîñðåäî÷åíî îêîëî 800 ìèë
ëèîíîâ êóáè÷åñêèõ ìåòðîâ â ëàãè,ïîäàâëÿþùàÿ 
÷àñòü êîòîðûõ ìîæåò îêàçàòüñÿ ïðè òàÿíèè â 
Âåðõíåóðàëüñêîì âîäîõðàíèëèùå. Ãîòîâî ëè áó
äåò îíî ïðèíÿòü âåñü ýòîé êîëîññàëüíûé îáúåì 
âîäû? 

— Ñåãîäíÿøíèå òåìïû òàÿíèÿ ñíåãà è ïðî
ãíîç ïîãîäû íà àïðåëü, —îòâå÷àåò íà ýòîò âîï
ðîñ «ãëàâíûé âîäÿíîé» êîìáèíàòà Â. À. Àëå
õèí, — ïîêàçûâàþò, ÷òî íàì íå áóäåò ñòðàøåí 
ìåñòíûé ïàâîäîê. Ïîñòåïåííîå òàÿíèå ñíåãà 
ïðè ïîëîæèòåëüíûõ òåìïåðàòóðàõ â äíåâíîå 
âðåìÿ è ïîíèæåíèè òåìïåðàòóðû íî÷àìè, ó íàñ 
áûâàåò è â ìàðòå, è àïðåëå - êîýôôèöèåíò ñòî
êà íå äîëæåí áûòü óãðîæàþùèì. Ìîãó íàïîì
íèòü, ÷òî âî âðåìÿ ïðîøëîãîäíåãî ëåòíåãî ïî
ëîâîäüÿ ìàêñèìàëüíûé ïðèõîä âîäû â Âåðõíå
óðàëüñêîå âîäîõðàíèëèùå ñîñòàâèë 461 êóáî
ìåòð â ñåêóíäó. Ñáðîñ âîäû èç âîäîõðàíèëèùà 
ïðèøëîñü ïðè ýòîì óâåëè÷èòü äî 285 êóáîìåò
ðîâ â ñåêóíäó. È ýòîò «ïèê» äåðæàëñÿ â òå÷å
íèå âñåãî ÷åòûðåõ ÷àñîâ. Íî äàæå ïðè ýòîì èç 
ðàéîíîâ, ðàñïîëîæåííûõ ïî òå÷åíèþ Óðàëà 
íèæå Ìàãíèòîãîðñêà, çâîíèëè ìíå è ïðîñèëè ñî
êðàòèòü ñáðîñ âîäû, ïîòîìó ÷òî çàòàïëèâàëî 
÷àñòü ïîëåé è ñòðàäàëè äàæå íåêîòîðûå íàñå
ëåííûå ïóíêòû. Òðóäíî ïðåäñòàâèòü, ÷òî ìîã
ëî áû ñëó÷èòüñÿ â èþíå è èþëå ïðîøëîãî ãîäà 
ñ ýòèìè ñåëàìè è ãîðîäàìè Îðñê, Îðåíáóðã, 
åñëè áû íå áûëî íàøåãî Âåðõíåóðàëüñêîãî âî
äîõðàíèëèùà ñ åãî çíà÷èòåëüíûìè àêêóìóëèðó
þùèìè âîçìîæíîñòÿìè. Íàì ïðèøëîñü äàæå 
ïîéòè íà ïðåâûøåíèå íîðìàòèâíîãî îáúåìà 
âîäû â ýòîì èñêóññòâåííîì âîäîåìå, äî 620— 
623 ìèëëèîíîâ êóáîìåòðîâ, ÷òîáû ñïàñòè íèæå
ëåæàùèå ðàéîíû è ãîðîäà îò ðàçðóøèòåëüíîé 
ñèëû ñòèõèè. 

Ê ñîæàëåíèþ, âîçìîæíîñòè âîäîõðàíèëèùà 
îãðàíè÷åíû, ïðîåêòíàÿ åãî åìêîñòü ñîñòàâëÿ
åò 605 ìèëëèîíîâ êóáè÷åñêèõ ìåòðîâ. À ïî áîëü-

Òàêîé íîæêîé - äà â ãðÿçíóþ ëóæó? 

øîìó ñ÷åòó, Âåðõíåóðàëüñêîå âîäîõðàíèëèùå 
áûëî ïîñòðîåíî âîâñå íå äëÿ íèâåëèðîâàíèÿ 
ñèë ñòèõèè. Åãî ãëàâíîå ïðåäíàçíà÷åíèå — 
îáåñïå÷åíèå íàäåæíîãî âîäîñíàáæåíèÿ âñå
ãî Ìàãíèòîãîðñêîãî ïðîìûøëåííîãî ðàéîíà. 
Ïîýòîìó, âûáèðàÿ çîëîòóþ ñåðåäèíó ìåæäó èí
òåðåñàìè ïðîìûøëåííîñòè è îáåñïå÷åíèåì 
êîíòðîëÿ íàä âåñåííèì ïîëîâîäüåì, âàæíî 
ïðåæäå âñåãî íå äîïóñòèòü ñåðüåçíîé óãðîçû 
ýêîëîãè÷åñêîé áåçîïàñíîñòè íèæå ðàñïîëî
æåííûõ ðàéîíîâ è ñ ìàêñèìàëüíî âîçìîæíûì 
çàïàñîì âîäû â Âåðõíåóðàëüñêîì âîäîõðàíè
ëèùå âîéòè â ëåòíèé ñåçîí, êîòîðûé, èñõîäÿ 
èç çàêîíîâ öèêëè÷íîñòè ïðèðîäíûõ ÿâëåíèé, 
âïîëíå ìîæåò îêàçàòüñÿ è çàñóøëèâûì. 

— Ïîýòîìó, — ïðîäîëæàåò Âèêòîð Àëåêñàí
äðîâè÷, — ìû ïðèíèìàåì ñîâåòû è ðåêîìåíäà
öèè Óðàëüñêîãî è ×åëÿáèíñêîãî áàññåéíîâûõ 
óïðàâëåíèé, íî îðèåíòèðóåìñÿ â ñâîèõ òàêòè
÷åñêèõ äåéñòâèÿõ íà òùàòåëüíûé àíàëèç ìåñò
íîé ñèòóàöèè è íà îïûò, ïðèîáðåòåííûé çà òðè 
ñ ëèøíèì äåñÿòèëåòèÿ ýêñïëóàòàöèè íàøåãî 
Âåðõíåóðàëüñêîãî âîäîõðàíèëèùà. À àíàëèç 
ñêëàäûâàþùåéñÿ ñèòóàöèè ïîêàçûâàåò, ÷òî 
ìåñòíûé ïàâîäîê, ïîâòîðÿþ, áîëüøîé óãðîçû 
ïðåäñòàâëÿòü íå áóäåò. Ê åãî âñòðå÷å âîäîõðà
íèëèùå óæå, ìîæíî ñêàçàòü, ïîäãîòîâëåíî. Ñ 
ïåðâûõ ÷èñåë ìàðòà ìû óâåëè÷èëè ñáðîñ âîäû 
÷åðåç ïëîòèíó Âåðõíåóðàëüñêîãî âîäîõðàíèëè
ùà äî 25 êóáîìåòðîâ â ñåêóíäó ïðè çèìíåé íîð
ìå â ÷åòûðå-ïÿòü ðàç ìåíüøåé. 

— Íàäî áû çàìåòèòü, Âèêòîð Àëåêñàíäðî
âè÷, — âêëþ÷àåòñÿ â ðàçãîâîð íà÷àëüíèê îòäå
ëà ïî äåëàì ãðàæäàíñêîé îáîðîíû è ÷ðåçâû
÷àéíûõ ñèòóàöèé Â. Â. Åãîðåíêîâ, — ÷òî òàêèì 
çíà÷èòåëüíûì óâåëè÷åíèåì ñáðîñà âîäû âû óñ
êîðèëè òàÿíèå ëüäà íà çàâîäñêîì ïðóäó. 
Ïîëüçóÿñü ñëó÷àåì, õî÷ó íàïîìíèòü ëþáèòåëÿì 
ïîäëåäíîé ðûáàëêè, ÷òîáû îíè ó÷èòûâàëè íåî
áû÷íîñòü ñåãîäíÿøíåé ñèòóàöèè è íå ðèñêîâà
ëè ñâîåé æèçíüþ: ëåä íà ïðóäó, è áåç òîãî íå 
î÷åíü òîëñòûé, ïðàêòè÷åñêè «ñúåäåí» óñêîðèâ
øèìñÿ òå÷åíèåì âîäû. Ñåçîí ïîäëåäíîãî ëîâà 
ðûáû íûí÷å òåì ñàìûì ñîêðàùåí. 

- Âîçðàùàÿñü ê âåñåííåìó ïîëîâîäüþ -
ïðîäîëæàåò Â. Àëåõèí, - íàäî çàìåòèòü, ÷òî ñ 
ãîðàçäî áîëüøåé îïàñêîé ìû îæèäàåì ãîðíûé 
ïàâîäîê, êîòîðûé äîëæåí ñëó÷èòüñÿ â ïåðâûõ 
÷èñëàõ ìàÿ. Ñðåäíåñóòî÷íàÿ òåìïåðàòóðà ê 
ýòîìó âðåìåíè ïîäíèìåòñÿ äî ïîëîæèòåëüíûõ 
âåëè÷èí, äíåì ñòàíåò î÷åíü òåïëî, ê òîìó æå 
ìîãóò ïðîéòè ïåðâûå òåïëûå ìàéñêèå äîæäè, 
è ñíåã, ñêîïèâøèéñÿ â ãîðàõ, ìîìåíòàëüíî ïðå
âðàòèòñÿ â áóðíûå ïîòîêè. Âîò òîãäà è ïðèäåò 
îñíîâíàÿ ìàññà âîäû â Âåðõíåóðàëüñêîå âî
äîõðàíèëèùå. Ïðèõîä âîäû ìîæåò â ýòîò ïå
ðèîä óâåëè÷èòüñÿ äî 400 êóáîìåòðîâ â ñåêóí
äó. Ê ïðèåìó ýòîãî ïàâîäêà è ñëåäóåò íàì ïîä
ãîòîâèòüñÿ. 

Íà ñåãîäíÿøíèé äåíü îáúåì âîäû â Âåðõ
íåóðàëüñêîì âîäîõðàíèëèùå äîâåäåí äî 504 
ìèëëèîíîâ êóáîìåòðîâ. Ïîëàãàþ, ÷òî ê 1 ìàÿ 
ïîñòåïåííûì èíòåíñèâíûì ñáðîñîì îáúåì 
íàäî áóäåò äîâåñòè äî 490 ìèëëèîíîâ êóáî
ìåòðîâ. Ýòîãî, ñ÷èòàþ, áóäåò äîñòàòî÷íî, ÷òî
áû âåñåííèé ïàâîäîê íûíåøíåãî ãîäà áûë âçÿò 
ïîä ñåðüåçíûé êîíòðîëü. Òàêèå ìåðû ïîäãî
òîâêè ê ïðèåìó ïàâîäêà è ìîãóò ñëóæèòü äîñ
òàòî÷íî íàäåæíîé ãàðàíòèåé òîãî, ÷òî ñèëû 
ñòèõèè íå ñìîãóò íàíåñòè áîëüøîãî âðåäà ðàé
îíàì, ðàñïîëîæåííûì íèæå Ìàãíèòîãîðñêà ïî 
òå÷åíèþ Óðàëà. 

Íè â êîåì ñëó÷àå íå õî÷ó óáàþêèâàòü ëþäåé 
èçëèøíèì îïòèìèçìîì. Íå èñêëþ÷àþ, ÷òî, êàê 
è ïðîøëûì ëåòîì, â äíè èíòåíñèâíîãî òàÿíèÿ 
ñíåãîâ, ìîãóò îêàçàòüñÿ ïîäòîïëåííûìè è ñà
äîâûå ó÷àñòêè â ðàéîíå Áîãàòîãî îñòðîâà, è 
íèçìåííûå ìåñòà â Àãàïîâñêîì è ñîñåäíèõ ñ 
íèì ðàéîíàõ, âîçìîæíà è óãðîçà íåêîòîðûì 
æèëûì ìàññèâàì Îðñêà è Îðåíáóðãà. Ïðèðîäà 
íà Óðàëå íåïðåäñêàçóåìà - íàäî áûòü ãîòî
âûì êî âñÿêèì íåîæèäàííîñòÿì. Ïîýòîìó è 
ïëàíîìåðíî ðàáîòàþò ïàâîäêîâûå êîìèññèè, 
ñîçäàííûå è â ãîðîäå, è íà êîìáèíàòå. Ñòè
õèþ íàäî äåðæàòü ïîä êîíòðîëåì, ÷òîáû îíà 
íå íàíåñëà áîëüøîãî âðåäà. 

Áåñåäîâàë Ì. ÊÎÒËÓÕÓÆÈÍ. Ýòî åùå íå ïîëîâîäüå... 


